

Contraloría General de la República rinde cuenta ante el parlamento cubano



La última rendición de cuenta de la Contraloría General de la República al legislativo fue en 2014, y desde entonces a la fecha, informó la Contralora, han realizado 5644 acciones de auditoría, supervisión y control en todo el país.

El órgano superior del Estado, constituido en 2009 para ejercer la más alta fiscalización sobre los órganos del poder público, la administración de su patrimonio y la prevención y lucha contra la corrupción administrativa, rindió cuenta este martes ante la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Al cumplir con ese deber constitucional la Contralora General de la República, Gladys Bejerano Portela, llamó a una mayor unidad entre todos para combatir las ilegalidades en el país.

Bejarano Portela habló en este X Período Ordinario de Sesiones de la IX Legislatura en nombre de los 1071 trabajadores del sistema nacional de auditoría, un colectivo pequeño dijo, si se compara con otros, pero que mucho hace a favor de la prevención y el enfrentamiento a hechos de corrupción e ilegalidades.

La última rendición de cuenta de la Contraloría General de la República al legislativo fue en 2014, y desde entonces a la fecha, informó la Contralora, han realizado 5644 acciones de auditoría, supervisión y control en todo el país. Como resultado, precisó Gladys Bejerano, se han detectado deficiencias en los inventarios, la contratación, el combustible, la contabilidad y las nóminas en las entidades fiscalizadas.

Entre los desafíos del máximo órgano fiscalizador de la nación, están fortalecer las acciones de control y completar las plantillas del sistema de auditoría, las cuales están cubiertas al 72%. Con el fin de revertir esta situación, comentó Bejerano Portela que están formando recursos humanos en los cursos de ciclo corto de técnico superior en Auditoría y cada año se incorporan jóvenes egresados de las universidades.

El informe estuvo acompañado por la presentación de un audiovisual realizado por la Televisión Cubana, en el que directivos y trabajadores de la Contraloría General de la República expusieron experiencias y retos de su labor, cuya principal misión radica, coincidieron, en cuidar el destino y la buena gestión de los recursos materiales y financieros del Estado, y evitar los hechos de corrupción bajo la máxima martiana de que "en prever está todo el arte de salvar".

El diputado Félix Martínez Suárez, presidente de la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Nacional del Poder Popular, al presentar el dictamen sobre la rendición de cuentas expresó que la Contraloría cumplió este importante proceso en el plazo establecido y reconoció el prestigio, profesionalidad y alto compromiso de los trabajadores del sistema de auditoría cubano.

No obstante, al referirse a los principales desafíos de la entidad fiscalizadora superior del Estado, Martínez Suárez señaló los bajos salarios de los trabajadores que lleva al éxodo de no pocos profesionales a sectores más remunerados, la obsolescencia de los equipos de cómputo, y el escaso transporte. Para revertir estos y otros problemas, el presidente de la Comisión de Asuntos Económicos del parlamento, presentó una serie de recomendaciones, entre ellas un mayor vínculo de los gobiernos municipales con las entidades de auditorías para avanzar en el completamiento de las plantillas.

En ese sentido, la diputada artemiseña Margarita Soroa, luego de reconocer el digno, esforzado y transparente trabajo de los auditores, llamó al apoyo de los gobiernos locales a la Contraloría para que completen sus nóminas: "Lo que está pasando hoy tiene dos lecturas. Una, que tenemos que formar más profesionales del sistema de auditoría y otra, que en los mismos municipios no se quiere tener más auditores para así evadir los controles. Hay que completar esas plantillas porque entre más personas velen por el patrimonio del Estado más se van a prevenir los hechos de corrupción e ilegalidades en el futuro".

Hacia el final del debate, el presidente del parlamento cubano, Esteban Lazo Hernández, destacó las funciones de control y transparencia, así como el papel educativo que desempeña la Contraloría. De manera especial reconoció la consagración de Gladys Bejerano Portela, quien ha dirigido este órgano desde su fundación hace 13 años.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución